

"La revolución latinoamericana será nada más y nada menos que una etapa, una fase de la revolución mundial. Será pura y simplemente, la revolución socialista". J. C. MARIATEGUI

REVOLUCION PERMANENTE

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (SECCION PERUANA DE LA 4ª INTERNACIONAL)

No. 8-9

LIMA, JUNIO Y JULIO DE 1954.

S/1.00

LIBRE CAMBIO Y MISERIA

Por MANUEL SIHUAR

Este artículo apareció en el número de abril de 1954 del Boletín Latinoamericano, órgano del Centro de Estudios Sociales Americanos, que se edita en Buenos Aires. Lo publicamos —incompleto, debido a falta de espacio— por considerarlo uno de los mejores estudios de la actual crisis económica que sufre el Perú. Su autor, peruano desterrado por el gobierno de Odría, no es miembro de nuestro P.O.R. ni de ningún otro partido político; hace poco, criticó públicamente al stalinismo. Nos complace hacer notar que las conclusiones a las que llega el camarada Sihuvar, en el último párrafo del trabajo que reproducimos, son las que los trotskystas hemos defendido siempre.

El año 1949, Manuel Odría daba a conocer al país su plan de "salvación de la Nación", titulado "gran batalla por la liberación económica del Perú". ¿En qué consistía este plan? Nada menos que en la libertad de comercio y cambios,

es decir, en la abolición total del control de cambios. Determinación impuesta al gobierno por amplios sectores de la burguesía nativa, sedienta de enormes ganancias, a través del dominio del comercio y del total de las divisas, y por los intereses imperialistas representados directamente por los "consejos" de la misión asesora de Mr. Klein.

El conocido oligarca Julio de la Piedra, se preguntó en la sesión del Senado del 22-9-53 ¿qué es un buen financista? Y contestó con mucha honradez: "es un ladrón con paciencia".

Nos toca, abusando de la paciencia de los lectores, hacer el balance que "la paciencia de los ladrones" ha dejado en la economía del país y en las espaldas de las masas laboriosas.

Hemos dicho que los ingresos fundamentales del Perú se cubren a base del resultado de su comercio exterior. Veamos, por las cifras que nos da el Banco Industrial, cuál es la situación de la balanza comercial en los últimos seis años:

Pasa Pág 2

HAYA CONTRA HAYA

Apenas llegado a México, Haya de la Torre se apresuró a poner en conocimiento de la "opinión pública americana" (del State Department en especial) sus "puntos de vista" de "hombre de orden" y de "estadista". Así, en la entrevista que concedió al corresponsal de *New Leader*, afirmó que:

"el procedimiento a seguir... no debe consistir en acometer una campaña de nacionalización, ni de medidas contra el capital extranjero. El antiimperialismo inteligente debe sacar a los capitalistas extranjeros de debajo de la mesa, para sentarlos en torno a la mesa, junto a los trabajadores, campesinos y a los capitalistas nacionales. En otras palabras, dejarlos participar en la dirección de la economía nacional, como grupo de interés real al que debe tomarse en consideración".

Y, como si lo anterior fuera poco, en el curso de la misma entrevista, llegó hasta afirmar que:

"Debemos poner fin a nuestra desunión, por nuestra absurda ambición de industrializar aun cuando nada ganemos con ello... América anglo-sajona e Indoamérica deben complementarse. Necesitamos con urgencia una división del trabajo entre el Norte productor de máquinas y el Centro y Sur productores de materias primas."

(Hemos tomado los textos que citamos de un cable de la United Press que da cuenta de la entrevista, publicado en la edición de 27 de abril último de *El Universal*, de México).

Para tranquilizar del todo la conciencia McCarthysta de los funcionarios del gobierno norteamericano, Haya de la Torre hizo, en fin, "enmienda honorable" (por sus pecados de juventud) y "profesión de fe" (de fe en el "modo de vida americano"):

Pasa Pág. 3

CLARIDAD VS. CONFUSION

Acaba de aparecer el número uno, correspondiente a los meses de mayo y junio, de *Defensa Democrática del Perú*, órgano del Comité Peruano de Defensa Democrática. En su editorial se presenta "como vocero de amplios sectores democráticos peruanos que se encuentran en el destierro". De hecho, este periódico expresa la opinión de los desterrados peruanos stalinistas.

El artículo "La situación política peruana", el más importante de este primer número, resume las perspectivas de la política nacional así:

"Finalmente, partidos políticos, la clase trabajadora, los estudiantes universitarios y la intelectualidad progresista están luchando por dar salida a la crisis actual en una fórmula que signifique el establecimiento de un Gobierno democrático sin restricciones, que restaure los derechos sindicales de los trabajadores; que defienda nuestra soberanía nacional contra la intervención del imperialismo norteamericano; que vele por el desarrollo industrial de nuestra economía; que nos preserve de ser envueltos en aventuras guerreras y propicie una política de buenas relaciones con todos los países amantes de la paz; que realice una Reforma Agraria auténtica y, en general, que devuelva al país el control de sus fundamentales fuentes de riqueza. Contribuyamos a la conjunción de esas fuerzas y la dictadura, sin ningún respaldo popular, caerá como un pelee."

Del contexto del artículo que citamos, y de todos los demás artículos del periódico, se deduce que el "Gobierno de

Pasa Pág 3

EL 4º CONGRESO MUNDIAL DE LA CUARTA INTERNACIONAL

La Cuarta Internacional, fundada en 1938 por León Trotsky, ha celebrado su 4º Congreso Mundial, en Italia, a comienzos de julio del presente año. Constituyendo un gran éxito, ese Congreso ha reunido delegados de veintinueve países, venidos de todos los continentes.

Los principales documentos aprobados por el Congreso analizan en detalle la situación mundial, la agravación de la crisis del sistema capitalista, el ascenso de la revolución colonial, los cambios ocurridos en la URSS y en los otros países anti-capitalistas desde la muerte de Stalin, la dinámica de dichos cambios, la situación presente del movimiento obrero internacional así como las tareas de la tendencia marxista-revolucionaria que representa la Cuarta Internacional.

Las conclusiones políticas del Congreso están resumidas en el Manifiesto que ha dirigido a los proletarios y a los pueblos coloniales, para que intervengan con la máxima confianza en las luchas finales, ya comenzadas, a fin de asegurar la victoria mundial del socialismo. Esta victoria significará ineluctablemente la desaparición de la deformación burocrática stalinista del poder proletario en la URSS y en los Estados anti-capitalistas, y la liberación de aquella parte del movimiento obrero internacional que está todavía controlada por la burocracia soviética.

París, diez de julio de 1954.

Por el Secretariado Internacional de la Cuarta Internacional: Pierre Frank.

LIBRE CAMBIO...

AÑO	EXPORTACIONES	IMPORTACIONES	DEFICIT	SUPERAVIT
1948	161	166	5	
1949	154'5	166	11.5	
1950	193'5	186		7'5
1951	253	280	27	
1952	239	288	49	
1953	212	281	69	

Vemos, por simple lectura, que el mayor valor de las exportaciones en los años 1950, 1951 y 1952, motivado por la demanda y mayores precios de las materias primas, a raíz de la guerra de Corea, es superado largamente por el aumento inusitado de las importaciones, quedando una balanza desfavorable de caracteres alarmantes.

El desenfreno de las importaciones suntuarias, para satisfacer el afán de lujo oriental de la burguesía peruana, y la sed de "buenos negocios" facilitados por la política del "comercio y cambio libres", pudieron alimentarse en 1953 con la totalidad de las divisas, es decir, veintinueve millones de dólares mensuales, contra el 55% que solamente estaba a disposición del mercado libre en 1949.

Paralelamente, la carrera inflacionista del circulante reviste caracteres también alarmantes. El dinero en circulación aumentó en 900 millones de soles en 1953, con respecto al año 1949. A la vez, el gobierno, faltó de medios de pago, se ve obligado a solicitar repetidos préstamos al Banco Central, que en diciembre de 1953 sumaban más de 1,200 millones de soles.

La moneda —medida del equilibrio de la economía— refleja fielmente el caos económico, al caer vertiginosamente y cotizarse en enero del presente año a veintitrés soles por dólar.

La "mano salvadora" del imperialismo yanqui no puede faltar en esta ocasión. Y como corolario del "interés en el problema" que toma Wall Street, como lo anuncia el *Journal of Commerce* (9-2-54), los tentáculos imperialistas acuden en "ayuda" de su burguesía satélite, primero con un "adelanto" en forma de préstamo al gobierno, por diez millones de dólares, hecho por la International Petroleum Company, filial de la Standard Oil; y, con una posterior remesa del Banco de Exportación e Importación.

Unidos por fuertes e indestructibles lazos, los intereses burgueses nativos y el imperialismo yanqui han llevado a la economía del país a un abismo peligroso. Esperemos las nuevas concesiones que el gobierno tendrá que hacer a sus protectores por tan oportunos "adelantos".

Y como todo muerto tiene su sepulturero, el ya citado Julio de la Piedra, ha estampado el epitafio del régimen de Odría, al decir: "la ruptura del control de cambios fué la bandera más limpia que ha exhibido la Revolución de Arequipa".

¿Descarga la burguesía sobre sus espaldas las crisis que normalmente le aquejan? No se conoce precedente de este tipo. Son las no siempre "pacientes espaldas" de los trabajadores peruanos las que deben soportar, según el gobierno, el peso de las dificultades actuales. Por ello, en la "emergencia nacional" se tomarán las siguientes medidas:

a) *restricción de los créditos*, que perjudicará a los pequeños propietarios y comerciantes, y provocará desocupación al paralizar o anemizar los negocios;

b) *detención y disminución del ritmo de las obras públicas*, principalmente del Hospital del Seguro Social del Empleado y de las unidades escolares, lo que dejará sin trabajo a amplios sectores obreros, a la vez que se paralizan obras imprescindibles para el bienestar y la cultura populares;

c) *suspensión del Plan de Vialidad*;

d) *reducción de los beneficios sociales* de que actualmente gozan los trabajadores (*La Prensa*, 31-8-53, y solicitud de la Convención de Cámaras de Comercio).

¿Soportarán las masas laboriosas una acentuación de su miseria?

¿Se podrá sumar mayor explotación al ya bajísimo nivel de vida de los mineros, quienes trabajan para las compañías nacionales e imperialistas en condiciones deplorables de presión? En la zona de Lima —la de más alto standard económico del país— el salario promedio para los obreros industriales es de 15 soles diarios, y el de las obreras de 8; siendo 900 soles mensuales el promedio indispensable para que la

familia obrera pueda vivir en condiciones mínimas de subsistencia. En cuanto a los trabajadores agrícolas, las estadísticas oficiales les señalan 9 soles de salario en la Costa, 17 soles en la inclemente y selvática Madre de Dios (donde escasean los brazos), y —cifra inaudita— tres soles en la zona Puno-Cuzco.

Por si faltara una certificación, más autorizada y menos sospechable, que confirmara esta cruda realidad, el *Statistical Year Book* para 1953, publicado por las Naciones Unidas, hace —sin pretenderlo— de fiscal acusador, al señalar como promedio diario por persona, indispensable para la subsistencia, la cantidad de 3,000 calorías. Y, según el citado trabajo, ¿cuántas calorías absorbe el trabajador peruano? Tan sólo 1,920. Cárguese esta cantidad al haber de la asociación imperialismo-burguesía nacional, que dará cuenta, en su oportunidad, a las masas oprimidas, de su barbarie "democrática".

Felizmente, los trabajadores van comprendiendo que su atraso no es producto de la "mala política" de un "mal gobierno". Que no es sólo el gobierno actual el que falla. Es el engranaje económico del país y las relaciones sociales sobre él montadas lo que se derrumba. Relaciones sociales basadas en la explotación intensiva de los trabajadores, que permiten a las clases gobernantes (imperialistas y burguesía nacional) usufructuar de la riqueza amasada por la explotación obrera, del bienestar, de la cultura y del poder, mientras que el pueblo es sometido a las más oprobiosas condiciones de miseria y atraso.

Las masas explotadas, después de larga y dolorosa experiencia, van comprendiendo que tienen un bloque de explotadores en la casta gobernante oligárquico-burguesa imperialista. Pero que la fuerza de este bloque explotador y represivo, sólo es una realidad en cuanto los trabajadores no logran formar un vigoroso partido revolucionario de lucha.

Los esfuerzos reivindicatorios desplegados en los últimos treinta años por los trabajadores del Perú, los éxitos, fracasos y decepciones sufridos, muestran al pueblo trabajador cuál es el camino a seguir, el que deberá ser cristalizado en una acción revolucionaria consecuente.

Las amplias masas explotadas campesinas, sin una clara y autónoma expresión política, debido a las particulares características del trabajo en el campo, así como las clases medias pauperizadas e inorgánicas, están esperando del proletariado peruano, vanguardia revolucionaria del país, la dirección acertada que les lleve a la destrucción del orden existente, a la conquista del poder y al establecimiento de nuevas relaciones sociales que satisfagan sus aspiraciones.

Y el proletariado peruano, como vanguardia revolucionaria de los trabajadores del campo y de la pequeña burguesía pauperizada, tendrá la misión histórica de destruir al imperialismo y a la burguesía nacional, contribuyendo a establecer las bases para la construcción de la sociedad socialista latinoamericana.

EL 30 DE ABRIL último se hicieron públicas las sentencias dictadas por el Consejo de Guerra de la 2da. Zona de Policía contra treinta y nueve dirigentes sindicales y estudiantiles. Las condenas, que van de 7 años de cárcel a la expatriación, fueron impuestas con el deliberado propósito de aterrorizar a los trabajadores que luchan por mejores condiciones de vida y trabajo y por libertades democráticas. Los obreros, sean cuales fueren nuestras ideas políticas, debemos unirnos para conquistar la liberación de todos los presos políticos y la amnistía general.

PROTESTAMOS por el asesinato del dirigente obrero puneño y miembro del Partido Comunista, Jesús Apaza Mamani, muerto en El Frontón, víctima de las torturas y malos tratos a que fué sometido por la policía. ¡El proletariado sabrá vengarlo!

HAYA CONTRA...

"El marxismo, como doctrina política, es inconcebible sin la supresión total de la libertad... Creo que la democracia y el capitalismo brindan la solución más segura a los problemas mundiales, a pesar de que el capitalismo todavía tiene sus fallas." (*Life en español*, 24 de mayo de 1954, p. 44).

Para llegar a la presidencia de la República con el apoyo norteamericano, Haya de la Torre no ha vacilado en abandonar toda lucha efectiva —y hasta la demagogia verbal— en favor de la nacionalización de las empresas imperialistas y de la industrialización del país. De "superador del marxismo" ha pasado a ser un propagandista más del capitalismo.

La protesta contra estas aberraciones no se hizo esperar. El Comité de desterrados apristas de Buenos Aires aprobó por gran mayoría pedir a Haya de la Torre que explicara sus declaraciones; núcleos importantes en los comités de La Paz y Bogotá hicieron saber su desaprobación; en el propio Comité de México, en presencia de Haya, el dirigente aprista Mario Puga presentó un memorándum en el que se fijaba la posición anti-imperialista que debería tener el APRA; otro dirigente aprista desterrado, Guillermo Carnero Hoke, escribió dos enérgicas cartas a Haya censurando su conducta; uno de los mejores elementos de la izquierda aprista, Manuel Scorza, renunció al APRA mediante una carta abierta

titulada "¡Good bye Mr. Haya!"; por último, el mismo Manuel Seoane hizo conocer su desacuerdo.

Todo esto forzó a Haya de la Torre a retractar algunas de sus declaraciones, las más escandalosas.

Después de desmentir, somera y vagamente, las versiones de su entrevista publicada en *New Leader* y de su artículo aparecido en *Life*, sin mencionar por sus nombres a ambas revistas, y con reservas propias más bien de una explicación que de un desmentido, Haya de la Torre se creyó obligado a asegurar que:

"El aprismo es un movimiento fundamentalmente anti-imperialista. En mi libro *El Anti-imperialismo y el Apra* defini mi posición desde hace un cuarto de siglo, y en nada he tenido que variarla." (*Mañana*, México, D. F., No 560, p. 44).

En sí, las declaraciones y "rectificaciones" de Haya de la Torre valen bien poco. No hay en ellas verdad ni talento. Sin embargo, son importantes porque confirman definitivamente el paso de la mayoría de la dirección burguesa del APRA —con Haya de la Torre a la cabeza— al campo del imperialismo; porque ponen a Manuel Seoane y a toda la izquierda aprista ante la disyuntiva de la resistencia o el sometimiento a la política pro-imperialista; y, porque dan una idea de la fuerza del sector anti-imperialista del APRA que ha obligado a Haya de la Torre a negar sus declaraciones más cínicamente pro-yanquis.

CLARIDAD VS...

mocrático" que constituye la "salida a la crisis actual" es un gobierno democrático burgués y no un gobierno de obreros y campesinos bajo dirección proletaria. Si esto es así —y si no es así, agradeceríamos que *Defensa Democrática*... lo hiciera constar— entonces creemos necesario aclarar que:

a) los obreros no deben esperar de ningún gobierno burgués, por más "democrático" que sea, la restauración de sus derechos sindicales, pues únicamente su propia lucha independiente de clase puede restaurarlos y garantizarlos; b) ningún gobierno burgués puede defender la soberanía nacional contra el imperialismo, ya que ha sido precisamente la burguesía —aliada a los terratenientes— quien ha entregado el país a los monopolios norteamericanos; sólo el proletariado en el poder puede emancipar realmente a la nación de su condición de semi-colonia norteamericana; c) el desarrollo industrial del Perú es imposible bajo un régimen burgués —como lo demostró Mariátegui— únicamente después de que la clase obrera haya conquistado el poder comenzará nuestra industrialización, que no será ya capitalista sino socialista; d) mientras exista en nuestro país un gobierno burgués continuaremos siendo una semicolonias norteamericana y, como tal, una fuente de materias primas estratégicas y de carne de cañón para la maquinaria bélica de los Estados Unidos; decir que un gobierno burgués podría mantenernos fuera de la guerra si los monopolios yanquis la desatan, es engañarse y engañar; si queremos librarnos de la guerra debemos derrocar a la burguesía y establecer el gobierno obrero campesino; e) un gobierno burgués jamás realizará una Reforma Agraria auténtica, es decir, que nacionalice la tierra terminando con la propiedad privada del suelo, que confisque los latifundios y los entregue gratuitamente a los campesinos, que nacionalice sin indemnización las haciendas azucareras y las haga funcionar bajo el control de los propios jornaleros y demás trabajadores, que fortalezca las comunidades alentando la agricultura colectiva; tan sólo el proletariado en el poder podrá garantizar tales conquistas a los campesinos; y cualquier "Reforma Agraria" que no haga efectivas las medidas que

hemos enumerado, será todo menos una Reforma agraria auténtica; f) para reasumir el control de nuestras fundamentales fuentes de riqueza, hemos de nacionalizar sin indemnización el petróleo, las minas, los ferrocarriles y todas las demás empresas imperialistas, poniéndolas bajo control obrero; debemos desconocer la deuda externa contraída por los gobiernos burgueses que han hipotecado al país; tenemos que nacionalizar y centralizar los Bancos; hemos de implantar el monopolio estatal del comercio exterior; ¿podría hacer todo esto un gobierno burgués? Es evidente que no.

La conclusión que se desprende de estas comprobaciones elementales es bastante simple; es falso que la "salida a la crisis actual" sea un "Gobierno democrático" burgués, que, como hemos visto, no resolvería uno solo de los problemas que confrontamos los trabajadores peruanos. La moraleja es clara como el cristal: únicamente un Gobierno obrero campesino, es decir, la dictadura del proletariado, nos sacará de la miserable condición de país semi-colonial y atrasado.

De donde se deduce que en ningún momento los revolucionarios debemos luchar a favor del establecimiento de un gobierno burgués, por más "democrático" que lo pintemos, ni apoyarlo políticamente (aun cuando en circunstancias especiales estemos obligados a defenderlo, con las armas en la mano, contra sectores sociales más reaccionarios), ni mucho menos presentarlo ante los trabajadores como la "salida a la crisis actual". Por el contrario, en todo tiempo, en los períodos de reacción como en los de auge revolucionario, debemos educar a los obreros en la convicción de que sólo su propio gobierno —el Gobierno Obrero Campesino— puede curar los males que agobian a todo el pueblo.

¿Quiere esto decir que no debemos luchar contra Odría? o ¿que no debemos unirnos para esa lucha? Nada de eso. Todos los que luchan contra el gobierno de Odría deben unirse en un *Frente Anti-imperialista*; deben unirse para preparar la insurrección popular que es el único medio de derrocarlo; es decir, deben unirse para organizar democráticamente a los obreros y a los campesinos, para armar al pueblo y para organizar la fraternización del pueblo con las tropas. Cada

Passa a la Pág. 4

28 DE JULIO

Los trabajadores peruanos debemos dejar a la pandilla gobernante el cuidado de celebrar el "aniversario patrio" con Te-Deums, paradas militares y recepciones diplomáticas. Nosotros nada tenemos que ver con eso. El 28 de julio se conmemora la victoria de los terratenientes criollos en su lucha contra la monarquía española por la "independencia" para explotar a los campesinos indios y para hipotecar y vender las riquezas de la nación.

Pero como los trabajadores amamos el país en que hemos nacido y estamos orgullosos de nuestra raza mestiza y de nuestra cultura en formación (amor y orgullo que no se oponen sino que se complementan con la fraternidad para con los

pueblos de todos los países y de todas las culturas), aprovechamos este 28 de julio para recordar que nuestra verdadera emancipación nacional está todavía por lograrse, que la feudal-burguesía ha entregado el país al imperialismo norteamericano. El Perú es una semi-colonia de los Estados Unidos, a la que se le permite tener himno y bandera propios, para engañar a las masas explotadas.

Nuestra verdadera guerra de independencia deberemos librarla los campesinos, los pequeños burgueses pobres de las ciudades y los obreros, contra los feudal-burgueses agentes del imperialismo, por la dictadura del proletariado que nacionalice todas las empresas imperialistas y entregue la tierra a quienes la trabajan.

SEIS TROTSKYSTAS SENTENCIADOS

El 19 de julio último, el "Consejo de Guerra Permanente de Policía" condenó a Félix Zevallos, antiguo dirigente de los trabajadores textiles, a 5 años de cárcel; a Leoncio Bueno, también dirigente textil, a la misma pena; a Sócrates García, Secretario de Propaganda del Sindicato "Perú-Lana" y Secretario de Actas de la Federación de Trabajadores Textiles, a cuatro años de cárcel; a Arturo Allurquerque, Secretario General del Sindicato "Industrias Reunidas", a igual pena; a Washington Huaracha, Secretario de Cultura de la Unión Sindical Obrera de Arequipa (U.S.O.A.), a la misma pena que los dos anteriores; y, a Marcial Aguirre, joven obrero arequipeño, a dos años de prisión.

El "delito" por el cual han sido condenados, es haber actuado como dirigentes sindicales leales al proletariado y haber militado en nuestro Partido Obrero Revolucionario (Sección Peruana de la 4ª Internacional).

Todos ellos habían sido apresados a fines de 1952 y en los primeros días de 1953, durante la represión policial contra el movimiento obrero desencadenada en esa época. Llevan, pues, más de año y medio en prisión, víctimas de los malos tratos y pésimas condiciones de vida que imperan en los campos de concentración odrriistas.

Los trotskystas saludamos con orgullo a nuestros camaradas que sufren la venganza de la burguesía —disfrazada de "justicia"— y les prometemos continuar sin descanso la lucha por la revolución obrero campesina. Su ejemplo de valor bonciento y sereno nos servirá de aliento y de enseñanza.

¡VIVA GUATEMALA!

El imperialismo norteamericano ha ganado una escaramuza en su guerra contra los pueblos de todo el mundo. Ha aplastado al heroico pueblo guatemalteco que le hizo frente durante años. Todos los oprimidos de América Latina hemos sentido en carne propia la derrota de nuestros hermanos los obreros y campesinos de Guatemala. Pero todos sabemos que la victoria de Wall Street —vergonzosa victoria dada la enorme desproporción de fuerzas— no puede ser sino efímera. ¡En los años próximos, el proletariado latinoamericano cobrará esta y otras cuentas a los monopolistas y banqueros norteamericanos!

¡LOS CALUMNIADORES AL DESCUBIERTO!

La siguiente carta fué dirigida por el c. Ismael Frias, con fecha 18 de julio último, a las mismas personas a quienes escribió la carta publicada en el número 7 de Revolución Permanente.

Hace dos meses me dirigí a ustedes solicitándoles se constituyeran en Tribunal de Honor para pronunciarse sobre la verdad o falsedad de las acusaciones lanzadas por el periódico *Liberación* contra el Partido Obrero Revolucionario (Sección Peruana de la 4ª Internacional). Los trotskystas no vacilamos en declarar que aceptábamos "de antemano el veredicto" que ustedes podían dictar. Pusimos, pues, nuestro honor revolucionario en manos de adversarios políticos, como lo son ustedes, confiando únicamente en nuestra inocencia y en vuestra honradez. En estas condiciones, no podemos interpretar vuestro silencio sino como el reconocimiento —quizá involuntario— de nuestra inculpatibilidad. Y esto nos satisface plenamente.

Pero, impotentes para polemizar doctrinariamente, los calumniadores persisten en su innundo trabajo. Un llamado *Comité de Resistencia Sindical*, refiriéndose a la sentencia dictada por el Consejo de Guerra de la 2da. Zona de Policía contra treinta y nueve dirigentes sindicales y estudiantiles, dice que "Los acusadores no pudieron exhibir mejores pruebas que las fraguadas anticipadamente por los traidores de siempre; por la escoria trotskysta, en combinación con la soplotería de la dictadura, la que no ha sabido agradecer debidamente este servicio, incluyendo en el juicio y condenándolo consiguientemente, a uno de los líderes trotskystas y de los directamente responsables de la represión: Felipe Villasante, envuelto también por la policía en el fantástico «complot»..." ¡Estoy seguro que ustedes no pueden dejar de sentir repugnancia ante una calumnia tan torpe y tan escandalosa! ¡Esos miserables esgrimen como "prueba" contra Felipe Villasante —Secretario General del Sindicato de Choferes de Arequipa y uno de los principales dirigentes de la Unión Sindical Obrera de Arequipa (U.S.O.A.)— precisamente el que haya sido condenado a seis años de cárcel, la segunda sentencia más alta de todas las que dictó el "tribunal" de Odría! Ese pretendido *Comité de Resistencia Sindical*, reincidiendo en la calumnia (Ver: "Carta abierta al *Comité de Resistencia Sindical*", *Revolución Permanente*, N° 1, p. 4), demuestra carecer de la más mínima solidaridad de clase para con el dirigente sindical arequipeño que es Villasante, para con el camarada obrero víctima de la justicia burguesa.

Ante esta nueva y más infame calumnia, los trotskystas repetimos nuestro desafío: ¡que los calumniadores presenten las pruebas o indicios en que basan sus acusaciones! Reiteramos nuestra solicitud para que ustedes se constituyan en Tribunal de Honor que invite a nuestros acusadores a probar sus cargos. Mientras ellos no lo hagan, tendremos derecho a denunciarlos ante la clase obrera como lo que son: ¡viles calumniadores!

Una vez más repetimos nuestro llamado: ¡unámonos para liberar a los presos revolucionarios! Apristas, stalinistas, socialistas, trotskystas, debemos formar Frente Único para conquistar la AMNISTIA GENERAL. Hagamos aprobar mociones demandando la amnistía en todos los sindicatos del país. Aprovechemos toda asamblea obrera, toda huelga, para recordar a los presos y exigir la amnistía.

Los presos se han sacrificado por nosotros, ¡no los olvidemos!

PROGRAMA DEL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (SECCION PERUANA DE LA 4ª INTERNACIONAL)

1º Derogatoria de la Ley de Seguridad Interior y demás leyes represivas. Libertad irrestricta de prensa, reunión y organización. Liberación de los presos obreros y amnistía general.

2º Aumento de 50% para todos los salarios y de 100% para los salarios más bajos. Salario mínimo vital de veinticinco soles diarios. Salario móvil (aumento automático de los salarios en proporción al aumento de los precios). Horario móvil (distribución de las horas de trabajo entre todos los obreros, si es necesario reduciendo la duración de la jornada, pero sin rebajar los salarios, para evitar los despidos). Jornada semanal de cuarenta horas con pago de cuarentiocho. Pago del salario dominical sin restricciones ni condiciones. Un mes de indemnización y un mes de vacaciones anuales. Seguro Social pagado únicamente por los patronos y el Estado. Abolición del período de tres meses de "aprendizaje".

3º Reunión de un gran Congreso Obrero Nacional, constituido por delegados democráticamente elegidos en los centros de trabajo y absolutamente independiente del gobierno, para la reorganización de la C. T. P.

4º Control obrero de la producción: elección por los obreros de comités de fábrica para examinar los libros de contabilidad de las empresas.

5º Armamento de los trabajadores: formación de grupos de auto-defensa obrera contra la violencia policial. Organización de las Milicias Obreras sobre la base de dichos grupos de auto-defensa.

6º Plenos derechos políticos a los soldados: voto y afiliación partidaria. Formación de comités de soldados y clases para la depuración de la oficialidad anti-democrática. Elección de los jefes y oficiales por la tropa.

7º Derecho de voto para los hombres y las mujeres mayores de dieciocho años. Derecho de voto para los analfabetos. Congreso unicameral. Revocabilidad de los parlamentarios y municipales. El sueldo de los funcionarios públicos no deberá ser mayor que el salario de los obreros calificados. Elecciones municipales inmediatas. Elección de los jueces por el pueblo.

8º Separación de la Iglesia y el Estado.

9º Abolición de la propiedad privada de la tierra y su nacionalización. Confiscación de los latifundios y su ocupación por los campesinos organizados en comités para el reparto de la tierra, su usufructo gratuito y la distribución y mejor uso de las semillas, abonos, ganado de labor, aperos, instalaciones, etc. Nacionalización sin indemnización y bajo control obrero de las grandes haciendas azucareras. Dotación de tierras y cooperativización de las comunidades. Fomento técnico crediticio de la agricultura colectiva.

10º Igualdad de derechos de los indios Kaswa y Aymara; primera enseñanza para niños y adultos en sus idiomas nativos; impresión de libros, folletos, revistas y periódicos en Keswa y Aymara; enseñanza del Castellano sin coacción.

11º Anulación del Pacto de Ayuda Militar con los Estados Unidos y de todos los tratados y pactos lesivos al interés nacional. Expulsión de las misiones militares norteamericanas y de la misión policial española. Establecimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con la URSS, China y las "democracias populares".

12º Nacionalización sin indemnización y bajo control obrero del petróleo, las minas, los ferrocarriles y demás empresas imperialistas. Desconocimiento de la deuda externa. Nacionalización de los Bancos y su centralización en un Banco Nacional único. Monopolio estatal del comercio exterior.

13º Establecimiento del Gobierno Obrero Campesino, basado en los comités de obreros, campesinos y soldados.

14º Estados Unidos Socialistas de América Latina.
OBRERO: SI QUIERES Luchar POR ESTE PROGRAMA,
¡INGRESA AL P.O.R.!

CLARIDAD VS...

grupo o partido mantendrá su independencia para luchar por el tipo de gobierno que le parezca mejor y por el programa que considere más adecuado. Esa es la unidad que permite resolver los problemas del presente sin comprometer el futuro.

Claro está que no pueden pensar así quienes creen que "la dictadura... caerá como un pelele" y no se dan cuenta que la dictadura tendrá que ser derrocada y que lo único que podrá derrocarla es la acción revolucionaria de las masas obreras y campesinas.